
2023年环保演讲稿(优质7篇)
演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。好的演讲稿对于我们的帮助很大，所以我们要好好
写一篇演讲稿以下我给大家整理了一些优质的演讲稿模板范
文，希望对大家能够有所帮助。

环保演讲稿篇一

我有世界上最好的爷爷和外婆，可他们在我还没出生的时候
就 生病离开了。妈妈说现在的环境污染太严重了，许多人就
会容易生病。妈妈还说以前的天空很蓝，比我们水彩笔画出
来的天空还要美丽，树叶也都绿油油的。可现在的天空总是
飘着许多黑烟、灰尘和一些难闻的气味。高高的烟囱冒出的
黑烟都飞在蓝天上，汽车、摩托车排出的尾气也迷漫在我们
呼吸的空气中。

爸爸说花草树木能净化空气，让我们的身体健康。可是森林
里的树木被砍去加工成别的东西了。草地上的小草也被踩的
东倒西歪，还有许多塑料袋让它们无法呼吸。大树少了，天
气越来越热，河里的流水也越来越小了，有些还是又赃又臭
的水，小草大树喝了这样的水都生病了。妈妈说有些地方的
小朋友要很久才能洗一次澡，因为他们连喝的水都快没有了。

地球是我们家，环境的变化是人们造成的，从现在起我们小
朋友要为保护我们的家出一份力气，让我们的地球不再生病。

保护环境人人有责，我们都要做一个环保小卫士，让我们的
家越来越美丽!

亲爱的同学们，浩浩钦江水，养育爱国忠烈，回望他们的功
绩，感动如清泉流过心田，仰慕他们的人格，如甘露润泽你



我的灵魂。

我们都知道，冯子材和刘永福是钦州人民所耳熟能详的英雄
人物，微风吹拂，秋叶飘落，刘冯精神永消不逝。

历史都记载着，两位年过半甲的老人在当时外强的侵略下，
仍忠于职守，并与敌军浴血奋战，毫无苟且偷生之意，毫无
萎缩之色。不仅如此，他们始终坚定自己永远是中国的守护
者。一中是冯子材创建的，如今，已有118年历史的一中又建
立了一个令人赞叹不已的新校区，能够来到一中读书，对我
们而言：是一种幸运，因为在一中的校园里到处洋溢着刘冯
精神。

茫茫宇宙，万物轮回，大自然向人民展示花的妩媚，树的挺
拔，山的竦峙，水的流圹，而我独爱那宽博的新一中，它带
给我们的是惊喜，是欢乐……我喜爱一中的静谧。漫步在新
校区的小径上，映入眼嘹的是满眼绿意，似乎正和我们一同
不断成长着。站在教学楼走廊望去，长烟一空，浮光跃金，
静影沉碧。尽手眼底，张开双臂，在这静谧的世界里，心事
浩淼，仿佛拥有了这世上的一切。让我深深的嵌入一中的世
界里。

远处会传来一阵阵琅琅的读书声，那是同学们为梦想而奋进
的号角声。教室里刻苦的身影，操场上矫健的身姿，那是刘
冯精神在一中的延续，我仿佛看到刘冯在战场上的英姿。他
们肩负起民族的希望，把所有的苦难携带在自己的人生路上，
让人民生活得更安宁。同学们，要成为国家的栋梁，得在自
己的路上勇敢前进，让国家更繁荣昌盛。

一中的历史悠长，师资力量雄厚，为国家培养了一大批杰出
人才，真不愧是开创钦州教育事业的先河。是钦州人文昌盛
的象征，是钦州文明发展的标志，让我们在人生的道路上散
发出刘冯精神的魅力。让我们一中在未来的人生道路上发展
得更好!!!



尊敬的各位家长：上午好!

作为一名五年级学生的家长，想必您时常为孩子的学业问题
操心，非常感谢您的支持!

作为英语老师，我也盼望着与您携手，与您交流，共同探讨
孩子成才的问题。英语学不好，在今后的社会中就难以立足。
我想努力，这就需要您的支持和合作。五年级的英语教
材(5a)与初中英语教材是配套的，这就意味着：现在的英语
成绩不仅直接影响孩子的期末考试与升学，还影响着孩子将
来的英语学习!

半年的共同学习，使我半喜半忧，喜的是，我们五零三班的
学生都很聪明，接受能力强，学习起来显得很轻松，让我觉
得忧虑的是：部分孩子对英语不太重视。(包括与个别家长的
交流中，发现有家长也未重视)可能这里也包含许多家长觉得
英语不太好辅导，你说语文数学吧，还懂点，这英语吧，还
真是不好不懂装懂，所以导致相当一部分的孩子英语基础打
得很不牢，个别的孩子甚至拼读、书写、背诵等学习英语的
好习惯还没有很好的养成，需要从头开始。但是，孩子们上
课时的专注同时也让我感到欣喜。认真的孩子一定能把英语
学好!

我确信：英语要学好和智商无关，学不好英语的人都是懒惰
的人。

新教材与四年级的教材跨度很大，要求也上了几个台阶，对
孩子们具有比较大的难度。细心的家长可能就会发现，五年
级的课本和四年级的课本相比，无论是从词汇量，语法还是
课文篇幅的长短都有了明显的区别，四年级的内容相当简单，
它简直就是三年级知识的巩固，稍微有所延伸，而五年级一
下子就接触并需要掌握两种时态。所以，有些同学很不能适
应，四年级学得轻松，还考好成绩，怎么到了五年级就不行
了，这样的现象很普遍，说到底，还是好的习惯没有养成，



不够勤奋。在这里，我要点名表扬几位学生，她们学习态度
端正，上课认真，书写工整，正因为如此，无论什么考试都
能取得很好的成绩。另外我还要提几个同学，他们的潜力很
大，但因为还不够认真刻苦，所以没有发挥出自己最好的水
平，希望家长能够配合老师，把孩子的成绩抓上去。我坚信：
如果您的孩子在您的支持和我的指导下能够及时完成我布置
的任务，那么一定能学好。要教导您的孩子一开始就要有吃
苦耐劳的精神。坚持严谨的学习作风，成绩马上就会见效。

目前的形势决定了英语学科的重要性，请各位家长务必重视
英语这一学科，你们思想上重视了，无形中也给孩子以熏陶，
重视与不重视肯定是完全不同的，在英语课堂上，大部分学
生都能很活跃的回答老师提出的问题，积极跟着老师拼读单
词，朗读课文。其实这也制造了一种假象，学生认为自己常
常被老师提问，认为自己能够回答老师的问题，于是认为自
己的英语学得很不错，自我感觉特别好。于是下课后在英语
上花的时间就少了。其实要学好英语，课上占40%，其余
的60%还需要学生在课后不断的巩固，加深记忆。在课上老师
更多的是教授新知识，当然课上也会有少量的时间巩固新学
的知识。但是这些时间是公共的时间，而不是每个学生私有
的时间，所以不可能照顾到每个学生，不可能让所有学生都
达到相同的程度。况且每个学生对新知识得接受能力都是不
同的，有的可能当堂就已经有很深的印象，很难忘记，但这
肯定是很少的。大部分学生都只能是初步接触了新知识，要
真正接受新知识还要学生在课后多下功夫，不然肯定会和别
的同学拉下差距。

那么在课后学生到底该怎么做才能把其余的60%补回来呢?英
语毕竟不是我们自己的语言，大多数学生除了英语课其余时
间根本就不会想到要说英语，所以，在课后一定要主动抽时
间为自己补习英语。学好英语，不外乎就是在听，说，读，
写这些方面下功夫。

首先说一下听，每个学生都有和书相配套的磁带，可是请各



位家长检查一下自己的子女的英语磁带，有多少学生的磁带
还是和刚发的时候一样的，根本就没有听过。不要说另外买
什么英语听力磁带或者英语学习的碟片了，连自己手头的磁
带都不去听，光靠上课听一点点的磁带，学生的听力根本就
不能有什么发展。不会听就不能说，而说白了，学了英语就
是要说，那不是白学了么?听录音机跟读，目的应该是两种，
一种同学是上课没有完全消化，听录音是补充学习的过程，
另外一种是提高自己的听力和口语表达能力，要学生尽力地
去模仿录音机里的发音，从而使自己的听力和口语都提高一
个层次。

接下来是说，英语是一门语言，学了就是要说，要和别人交
流。我们学的英语不应该是哑巴英语，要让每个学生学会勇
敢地说出来。在课上我会用各种方法来刺激学生，激发他们
说英语的积极性，大多数学生也确实做得很好。可是班级里
人多，对每个人来说，说的机会就少。所以下课也要说;放学
回家也要说。在学校，我鼓励学生把所学的英语对话运用到
生活中去，这样有更真实的情景，更能让学生有发挥的余地。
在家里，希望家长也能鼓励学生说英语，也许你会说你自己
也听不懂，请不要这样想，其实学生需要是你的鼓励，你听
了他们说的只要简单表扬一句，他们就会很满足了。有时候
你们也可以不懂装懂，或者还可以让学生反过来教你，他们
会觉得很自豪，因为自己所学得派上了用场。

接下来是读。有句话：“读书破万卷，下笔如有神。”学英
语也是这样，很多家长也明白，学英语要培养语感，也就是
语言的感觉，如果有很好的语感，那么不管是说话，做题目，
还是写文章，都很轻松，很简单了。那么语感怎么来呢?就是
靠读出来的。一定要让学生养成每天读英语的习惯，这是学
英语的最基本的学习习惯了。每天早上一定要读20分钟左右
的英语，哪怕有时候时间来不及了，即使是迟到也要读，并
且每天都坚持，绝不因任何原因间断。无论什么事情都贵在
坚持嘛。如果你的子女还没有养成这样的学习习惯，请你一
定要督促他，刚开始也许会比较难，时间久了，就会习惯成



自然。就像早上起来要刷牙洗脸一样，要让他们把读英语当
作每天必做的一件事。

最后是写。主要就是单词短语的默写，这是学英语的必经之
路。单词往往背过就容易会忘记，所以要不断的背默写，不
断的翻新，这是没有办法的。背单词的时候要边拼边写，嘴
巴和手都要动起来，嘴上十遍不如手上一遍。家长在这里要
作好检查督促的工作，不要用不懂英语来帮助你的孩子学会
偷懒，你可以报中文，让你的孩子默写，然后对照书本批改
订正，每天坚持的话，你一定会有意想不到的效果。还有句
型，学生应该在课上领会句型的意思和运用方法。课后还需
要通过多读课文，多练习才能巩固所学的句型。所以请各位
家长不光要注重孩子背单词短语的情况，还要让他重视句子
的重要性。我的要求是：

1. 每次一回家就告知家长哪几项英语作业并逐项完成。如有
必要，您可以打我电话证实。

2. 一律用铅笔完成笔头作业，不懂的题目或非独立完成的题
目打上记号，上学就问老师或同学。

3.每天都要抽至少20分钟以上的时间读、背英语(特别是拼读
英语)。

4.家长请翻阅孩子的书、默写本和订正本，并签字，督促您
的孩子必须多听磁带多读书，这是关键。

下面，主要说说大家帮助孩子养成哪些良好的学习习惯：

1.勤于思考、敢于攻关的习惯。

2、在规定时间内学习的习惯。

3、力戒拖延和磨蹭



“名模”(名磨=出了名的磨蹭)的恶果：不仅会白白浪费了时
光，养成做事心不在焉的坏习惯，还会造成思维迟钝，注意
紧张度降低，影响智力发展，使学业落后，形成拖沓的作风，
学习、工作都没有效率。

4、养成不懂就问的好习惯。

5、养成复习旧课和yu 习新课的习惯。

6、养成做完作业细心检查的习惯。

7、养成良好的休息习惯

总而言之，请各位家长多关注孩子们的英语学习，让孩子养
成良好的英语学习习惯。家长的重视会让学生增加信心，提
高学生的学习积极性。与其在期末时看到大家都不愿看到的
不理想的分数，还不如在平时就多关心孩子学习的过程。不
是要说注重过程嘛。还希望家校携手共同提高孩子们的英语
学习水平。我要讲的就是这些，谢谢！

环保演讲稿篇二

尊敬的老师、同学们：

大家好!

今天我演讲的题目是《维护校园环境从我做起》。讲话之前
我先给大家讲一个故事：

据报道：有一个美国客商与我国某医疗器械厂决定合作生产
输液管，外商到车间参观时，厂长随意的向墙角吐了一口痰，
然后用鞋底去擦。正式签约那天，厂长只接到客商的来
信：“一个厂长的卫生习惯可以反映一个工厂的管理素质，
况且我们生产的是用来治病的输液管，人命关天……请原谅



我的不辞而别。”从这个故事中，我们能体会到良好的卫生
习惯是多么重要。

大家都知道，地球是我们人类的母亲，大自然是我们最亲近
的朋友，而学校则是我们的另一个家。放眼望去，校园里处
处绿树环绕，芳草萋萋：早读时，琅琅的书声里飘来淡淡的
花香，正午时，高大的树木播撒着片片的浓荫，而傍晚时分
的落日，更是为校园增添了一抹别样的风情。还有那宽敞的
操场，明亮的教室，它们都将陪伴着我们度过人生中最难忘
的三年高中生活。

学校是我们的第二个家，作为其中的一员，我们当然有责任
去爱护它。可是，在这个美丽的校园，却也有一些不和谐的
地方。

先说我们最熟悉的教室吧。有时候，同学们的一个不留心的
动作就带来了一片纸屑。起初，我们都不在意，但试想一下，
这个角落有一片纸，那个角落有一片纸，那我们的教室会变
成怎样?现在每个班都会有一个垃圾回收桶。本来这是一件增
强大家环保意识的好事，可是如果回收桶不能保持干净的话，
也会变成一个招虫惹蚁的“卫生死角”，在天气炎热的时候
还会散发出阵阵恶臭，那可就得不偿失了。还有一些同学吃
完东西后，各式各样的包装袋随手一扔，这些可恶的“白色
污染者”就开始四处飘荡，导致校园一片狼藉。一滴水蕴藏
着大海的本质，一束光折射出太阳的光辉，一件小事也能反
映一个人的修养。

请从你我做起，请从我们身边的小事做起，只要每个同学注
意不带零食进教室，不乱扔果皮纸屑，随手捡起一切有碍校
容校貌的脏物;平时做值日的时候，认真打扫，不放过一个死
角。



环保演讲稿篇三

敬爱的老师、亲爱的小朋友：

大家好！我是六三班兰燕，能乘着和煦的春风，站在这幸福
的舞台上，与大家分享我们普洱的妙曼，我的心怦怦欢跳。
我演讲的题目是《美丽普洱，青春行动》。相信大家都会做
梦，我也不例外，总爱做梦。白天想的，晚上就梦见，白天
没有想到的，夜晚也会钻进梦中。所以，希望你能跟随我昨
晚的梦，游览我们家乡美不胜收的风姿！

昨晚，我梦见一只绿色的小鸟朝我飞来，它轻轻的落在一棵
大树上，和蔼可亲的对我说：“亲爱的小朋友，欢迎你来到
美如画卷的大森林里！”我顿时疑惑起来，我怎么能听懂鸟
儿说话呢？小鸟好像没有注意到我的心思，津津有味的给我
介绍大自然的作用，让我与大自然中的每一位陌生客人交朋
友。最难忘的要数老态龙钟的古茶树爷爷，它高耸入云，粗
壮得几个小朋友都围抱不过来，对我这位不速之客特别热情，
还给我讲了一个故事：

从前，一位伐木者，来到古茶树下，心生羡慕，于是举起斧
头就想砍。突然，有一大群燕子飞过他的头顶，拼命的鸣叫
不已，叫得伐木者心虚，叫得伐木者胆颤。也许是好奇吧，
伐木者追随燕群跑起来，一边跑，一边听见燕群的谈
话：“我们得赶快飞离这里，听说老天爷要惩罚那些破坏自
然环境的恶人……”接下来说什么就听不清了。只见顷刻间，
狂风怒号，雷声轰鸣，闪电刺得眼睛都睁不开！伐木者真的
吓破了胆，面色如灰，尿湿了裤裆。

还好，他跟着燕群跑出了老远。天渐渐变亮了，伐木者叹了
口气，心有余悸。幸好，捡回了一条命！

从那以后，伐木者不再偷砍树木。只见他从早到晚用心栽树
造林，成了大自然的知心朋友，过上了幸福的生活。



梦醒时分，我恍然大悟：普洱的美，美在生态！普洱的美，
美在人人为生态负责，为生态拿出自己的行动！

我的演讲完啦，但誓为家乡的美好做出贡献的心正在启航！
谢谢大家！

环保演讲稿篇四

同学们：

大家好！我今天演讲的题目是—— 《保护环境，人人有责！》

“保护环境，净化我们的生存空间！”这句话成了新时代最
响亮的口号！我们也应该为环境保护做出贡献。

随着人们生活水平的逐步提高，对日常生活用品的要求也越
来越高。有些工厂为了自己的利益，将排放的废水倒入清澈
的溪流中；将废气排入森林。森林逐渐枯萎，小溪逐渐变脏，
一些动物和人类因为喝了很多脏水而死亡，已经危及到我们
的生存环境了！现在，一片森林逐渐减少，工厂逐渐增多；
绿色逐渐减少，灰色逐渐增加。人只关心自己的利益，完全
不顾环境恶劣。醒醒！采取行动保护环境！

因为污染，我们的蓝天不再蓝；因为污染，我们的云不再是
白色的；因为污染，我们的大树不再茂盛。这一切都来源于
一句话——污染。这种污染的罪魁祸首是那些只为利益，不
为恶劣环境的人！

因为污染，地球母亲的脸变得苍白憔悴。由于污染，地球母
亲的身体已经伤痕累累；由于污染，地球母亲没有原始颜色；
因为污染，地球母亲。醒醒！那些无知的人还给我们一个绿
色的世界！赶紧行动！积极参加健康活动，保护环境！哪怕
只是从地上捡起一个塑料袋，也是慈母大地的表现。



再一次想起我们的口号“保护环境，净化我们的生存空间”，
不要让地球变成第二个月亮…

我的演讲结束了，谢谢！

环保演讲稿篇五

尊敬的各位评委、老师、亲爱的同学们：

是啊，水，是如此重要！

水在不停地运动，在人体里，在农田，在工厂，使世界充满
生机和活力。在大庆，城市人均水资源占有量仅为215立方米，
不足全国平均水平的1/1，属于严重缺水城市。大庆市已被国
家水利部确定为“国家级节水防污型社会建设试点城市”。4
多年的过度开采，地下水的补给远远比不上抽取的速度，全
市地下水位迅速下降，主城区已形成556多平方公里的地下水
降落漏斗，地面明显沉降，如果这种现状不能得到有效治理，
大庆将面临灭顶之灾——整个城市无水可饮！不仅如此，过
度开采地下水也使大庆及周边地区的生态系统遭到严重破坏。
大庆市在近2年间草原面积减少达15。2万公顷，占草原总面
积的71。8%。同时，青冈、兰西、安达、肇东、明水等周边
市县的草原退化总面积已达37万公顷。

同学们，没有电灯，我们可以点蜡烛；没有蜡烛，我们可以
点油灯；没有油灯，我们可以点火把；连火把也没有，我们
只好静静地等待黑夜过去，黎明的到来。而没有水，我们无
法洗脸、刷牙，无法解渴，餐桌上没有了鱼虾，看不到花草
树木，不知道什么叫游泳，船舰全部报废，高楼无法建，连
小娃娃的哭也没有了眼泪啊！

在建设“绿色油化之都，天然百湖之城”的进程中，我们也
许还不能理解“和谐”的深刻内涵，但我们相信当我们关掉
哗哗流淌的水龙头，这就是和谐；当我们洗完手之后，关紧



水阀，这就是和谐；当我们循环使用水，就是和谐。

环保演讲稿篇六

各位领导，各位老师，各位同学：

大家早上好（下午好）！

我是潮城中心小学五年级二班的吴京。今天，我演讲的主题
是：节约用水，创造和谐

如果有一天，世界上所有的水都消失了，那就太可怕了！人
与自然的和谐首先应该是人与水的和谐。我们应该像爱自己
的眼睛一样爱地球上的每一滴水，永远不要让人类的眼泪成
为地球上的最后一滴水！

水是一种宝贵的自然资源。有了水，才有生命，才有人类，
才有地球上的一切。现在，很多人不知道珍惜水资源。浪费
水资源的现象随处可见：有的人把拖把洗干净，放在水池里，
水冲了，人却走了；有的人洗菜，放在洗菜池里。水龙头开
到最大，水滴如喷泉，四处飞溅；其他人洗完脸，丢下他们，
让白水从水龙头静静地流出来。同学们，不是水，是地球母
亲的眼泪！有的人甚至把工厂的废水排到清澈的河里，可怜
的小鱼小虾都中毒了。你们这些人有没有想过，自己的行为
会遭到报应！

有句名言说得好，“要养成节俭的习惯，才能避免酒色之恶
降临在我们身上”。也就是说，只要我们不节约用水，邪恶
就会降临到我们身上。

同学们，让我们一起行动，节约用水，创造和谐！

谢谢大家！



环保演讲稿篇七

今天，爸爸买了一盆水仙花，我们决定到久仰大名的东阳江
采集鹅卵石，为它们做一个舒适的家。

雨后，偏僻的小路显的更加泥泞、参差、凹凸不平。我们深
一脚浅一脚地走着，看着路上的垃圾和工厂，我对爸爸一定
会采到鹅卵石的话产生了质疑。爸爸却自信满满地告诉
我：“我们一定会找到晶莹剔透，让人满意的鹅卵石。”听
着这铿锵有力的话语，我心中的问号立马被感叹号取代。

真是功夫不负有心人啊!我终于到了东阳江，只是眼前的景色
令我大吃一惊，望而生畏：东阳江变了!变了!彻底变了!清清
江水流的画卷消失了，剩下的是浑浊的江水，成堆的垃圾，
犹如在洁净的画卷撒下一笔浓墨;青青柳树依的诗词离开了，
被枯枝败叶占领了，好似干旱来临;农家炊烟袅袅的歌曲不见
了，随之而来的是工地顶上没玩没了的浓烟，连天上的云朵
也悠悠飘走了;孩童同嬉戏的童谣一去不复返了!我们就像走
进了孤岛般!

我不解地问爸爸：“我们是不是走错了?”

爸爸说：“不!不会的，我在这条江北长大，她是我的母亲河
啊!怎么会这样!”他的声音听起来很惋惜、凄凉。

结果不言而喻，没有小沙滩，又怎么捡鹅卵石!我们空手而归。

都是不环保惹的祸。是人类用自己的手埋没了自己的家园，
这一切都是人类的贪婪，没有环保意识造成的。我呼吁大家：
“我们只有一个地球，让我们共同保卫这唯一的家园吧!”

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好!



曾经的中国饱经风霜，被许多国家肆意践踏、侵略，虽然这
种时代早已一去不复返，可是却有着另一种同样强大的敌人
在进行历史重演，那么如此热爱宝岛的我们却又如何忍心让
它再次罹难?!

这种具有极强生命力的植物，便是现在常见的加拿大一枝黄
花。它最初是作为庭园花卉引入上海的，的确初看它们，是
一片绚烂夺目的黄色，它使我们的双眸享受到一幅浑然天成
的美景，让我们忘情地欣赏、赞扬它。然而殊不知，就在这
美丽外表的掩藏下，它有着危险的“使命”——破坏、阻碍
其他农作物、绿化草坪的生长，甚至是无情的`扼杀它们。

加拿大一枝黄花的出现，使栽种的绿化灌木成片死亡，使公
共绿化地带的草坪遭到破坏，便农民辛苦耕种的农作物减
产……它实在有着太多太多的不是，实在是像一个无形的杀
手在肆无忌惮地疯狂游戏着，伤害着我们美丽的宝岛。

因此，我们必须尽每一份力量来保护好我们的家园，彻底消
除一枝黄花。相信，在我们每个人全身心地努力下，在不久
的将来便会剔除这片危险的黄色地带，迎来另一片更健康、
更美丽的绿色，使宝岛比以前更美、更五彩缓纷。


